
 

 

 

 

 

 

 

 

 

REQUERIMENTO N.º:  

  

Informação sobre o destino de resíduos industriais da 

década de 80, da antiga empresa Satúrnia. 
Considerando à instalação da Comissão para estudos acerca dos 

problemas de saúde pública e crimes ambientais havidos em decorrência do 

abandono da área correspondente à antiga fábrica Satúrnia; 

Considerando que na semana passada, esta comissão recebeu nova 

denúncia, em relação ao descarte de resíduos industriais da empresa Satúrnia no 

antigo Aterro Sanitário Municipal do Retiro São João. Importante ressaltar que 

na época, o aterro era divido em resíduos industriais e residenciais; 

Considerando que no ano de 2014, a prefeitura contratou uma 

empresa para saber detalhes da contaminação na área do aterro sanitário que 

funcionou no bairro Retiro São João entre os anos de 1985 e 2010; 

Considerando que na época, a empresa avaliou detalhadamente as 

características da fonte de contaminação, o volume ou área afetados, os tipos de 

contaminantes presentes e suas concentrações. Da mesma forma definiu as 

características de contaminação subterrânea do local e a taxa de propagação; 

Considerando que presumidamente nos anos de 1988 e 1989, o 

antigo aterro recebeu resíduos de empresas de baterias da cidade; 

Considerando que segundo a Secretaria de Meio Ambiente, desde 

2011, a empresa Ampro Análises Industriais monitora trimestralmente a água 

subterrânea do aterro desativado; 

Considerando que são dez pontos de coleta distribuídos entre duas 

nascentes e oito poços de monitoramento; 

Considerando que o levantamento apresenta em alguns pontos, a 

presença de bactérias dos grupos Coliformes Totais, Coliformes Termotolerantes 

e Salmonela. A análise aponta ainda o limite máximo para a presença de metais 

pesados como alumínio, bário, chumbo, cromo, ferro e manganês; isto posto é 

que; 

REQUEIRO à Mesa, ouvido o Plenário, seja oficiado ao 

Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, caso confirmado esse descarte, favor 

informar: 

 

D E S P A C H O 
 

______________________________ 

 

______________________________ 

(PRESIDENTE) 

 
Em __________________________ 

 

 

 



 

a) Em que período ocorreu à disposição de resíduos industriais? 

b) Que tipo de resíduos e/ou escórias? 

c) Qual a quantidade/mês? 

d) Houve análise deste material? O descarte tinha alguma 

autorização e/ou licença ambiental? Quais? 

e) Qual o tratamento dado para este resíduo? 

f) A prefeitura cobrou algum valor para realização do serviço? 

g) Favor encaminhar cópias de documentos em relação ao caso 

apresentando, bem algum relatório da época.   
 

 

S/S., 10 de dezembro de 2018.  

 

 

 

 

 

 

 

 

                       JOÃO DONIZETI SILVESTRE 

Vereador – Presidente 
           Comissão Especial de Estudos sobre a antiga empresa Satúrnia 
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                          Vereadora - Relatora 
Comissão Especial de Estudos sobre a antiga empresa Satúrnia 

 

 

 

 

 

 

 

      HUDSON PESSINI 

                          Vereador - membro 
Comissão Especial de Estudos sobre a antiga empresa Satúrnia 

 


